



Newsletter Dezember 2025

Weihnachtsfeier am 6. Dezember

Am 6. Dezember 2025 fand unsere Jahreshauptversammlung und Weihnachtsfeier statt. Nach einem geselligen Stehempfang am Lagerfeuer begann für die 75 Gäste und Mitglieder der offizielle Teil. Die Jugendleitungen Caroline Schneider und Magdalena Haider berichteten von einem erfolgreichen Jahr in der Jugendarbeit - im Freitagstraining, bei den Wettbewerben, bei den Kinderschwimmkursen und in der Jugend-SEG.



Daraufhin gab Kassiererin Anna Schomburg einen Überblick über die Einnahmen und Ausgaben im vergangenen Jahr. Unterm Strich konnte das Jahr 2025 mit einem Überschuss abgeschlossen werden.

Anschließend berichtete unser Technischer Leiter Korbinian Eglmaier von den absolvierten Ausbildungen im Jahr 2025. Die umfangreichsten Ausbildungen waren dabei der Fachsanitäter, den drei Mitglieder erfolgreich absolviert haben, und der Wasserretter, den zwei Mitglieder absolviert haben und damit auch fester Bestandteil unserer Schnell-Einsatz-Gruppe (SEG) sind. Für die SEG gab es im vergangenen Jahr insgesamt 13 Alarmierungen, eine davon war eine erfolgreiche Lebensrettung.

Zuletzt berichtete der erste Vorsitzende Dominik Englhauser über die Arbeit der Vorstandsschaft, die seit Januar 2025 im Amt ist. Zentrale Themen für die Vorstandsschaft waren vor allem die Digitalisierung auf verschiedenen Ebenen, beispielsweise existiert seit diesem Jahr eine eigene Cloud für die Wasserwacht Bad Aibling. Ein möglicher Neu- oder Umbau der Wachstation an den Höglinger Seen war auch in diesem Jahr ein wichtiges Thema.

Vor dem Essen wurden noch zahlreiche Mitglieder für langjähriges Engagement und besondere Leistungen geehrt. Auch vom Vorsitzenden der Kreiswasserwacht, Stefan Rotter, gab es warme Worte des Danks. Nach den Präsentationen und Grußworten gab es ein gemeinsames Abendessen und einen geselligen Abend mit unseren Mitgliedern im weihnachtlichen Ambiente.



Kinderschwimmkurs

Vom 27. September bis zum 06. Dezember fand ein Kinderschwimmkurs statt. An den insgesamt acht Samstagterminen nahmen 36 Kinder teil. Insgesamt 28 Ausbilder und Helfer unterstützten die Kinder beim Erlernen des sicheren Schwimmens.

Sieben neue Truppführer

Vom 10. bis zum 21. Dezember nahmen sieben unserer Mitglieder erfolgreich am Lehrgang „Führungsebene I – Truppführer“ teil und qualifizierten sich als Truppführer. Inhalt des Kurses waren Grundlagen der Menschenführung, Sicherheit im Einsatz, Dokumentation und die Führungsaufgabe von Truppführern. Einige der neuen Truppführer werden auch am Wachleiter-Lehrgang im Februar teilnehmen und können im Sommer unsere Wachmannschaft in Höglung als Wachleiter unterstützen. Allen neuen Truppführern einen herzlichen Glückwunsch und alles Gute für Einsätze - bei denen den Truppführern jetzt auch mehr Verantwortung zukommt.



Jugendweihnachtsfeier



Wie jedes Jahr gab es auch für unsere Jugendlichen eine Weihnachtsfeier. Diese fand am 17. Dezember statt und wurde von über 20 Nachwuchs-Aktiven besucht. An drei verschiedenen Stationen waren die Kinder und Jugendlichen gefragt: an einer Kreativstation mussten weihnachtliche Gedichte und Geschichten verfasst werden. Außerdem gab es ein kurzweiliges Quiz über die Wasserwacht und das Weihnachtsfest. Zur Abwechslung gab es auch eine Outdoor-Station, an der Geschick und Schnelligkeit gefragt waren. Nach dem erfolgreichen Stationsparcours kam auch noch hoher Besuch: der Nikolaus stapfte vorbei und hatte für alle Geschenke mitgebracht!



Weihnachtstauchen

Traditionsgemäß fand am 24. Dezember das Weihnachtstauchen am Hochstrasser See statt. Die Rettungstaucher aus verschiedenen Ortsgruppen trafen sich in weihnachtlicher Stimmung und vollzogen, was für einen Rettungstaucher an Heiligabend dazugehört: das Versenken eines Christbaums. Die versenkte Tanne dient auch als Laichplatz und Habitat für Fische und andere Wassertiere.



Wasserwacht Bayern warnt vor Eisflächen

Die Wasserwacht Bayern warnt derzeit vor dem Betreten von Eisflächen. Auch bei niedrigen Temperaturen oder wenn Gewässer vollständig zugefroren scheinen, sind die meisten Eisflächen derzeit nicht tragfähig. Das Betreten kann also dramatische Folgen haben.

Mehr Informationen sowie die Eisregeln finden Sie hier:

<https://www.wasserwacht.bayern/aktuelles/460-wasserwacht-bayern-warnt-vor-eisflaechen>.

Zugunsten einer besseren Lesbarkeit wird die männliche Form von Personenbezeichnungen verwendet, sie beziehen sich jedoch gleichermaßen auf alle Geschlechter.

Weitere Informationen und Einblicke in unsere Arbeit finden Sie auf unserem Instagram-Profil:

